

**13864/AB**  
vom 24.04.2023 zu 14276/J (XXVII. GP)  
**bmi.gv.at**

 Bundesministerium  
Inneres

Mag. Gerhard Karner  
Bundesminister

Herrn  
Präsidenten des Nationalrates  
Mag. Wolfgang Sobotka  
Parlament  
1017 Wien

Geschäftszahl: 2023-0.241.330

Wien, am 24. April 2023

Sehr geehrter Herr Präsident!

Der Abgeordnete zum Nationalrat Hannes Amesbauer hat am 24. Februar 2023 unter der Nr. **14276/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „durchschnittliche Kosten pro Asylwerber und Tag im Jahr 2022“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

**Zur Frage 1:**

- *Wie hoch waren die durchschnittlichen Kosten pro Tag für Unterbringung und Versorgung je Asylwerber für den Bund im Jahr 2022?*

Für die Unterbringung und Versorgung von Asylwerberinnen und Asylwerbern (Bundes- und Länderbetreuung) fielen dem Bund im Jahr 2022 durchschnittliche Kosten in der Höhe von rund 22,1 EUR/Tag an.

**Zur Frage 2:**

- *Auf Basis von welcher Anzahl von Asylwerbern wurde der Durchschnittswert für das Jahr 2022 berechnet?*

Der Durchschnittswert für das Jahr 2022 wurde auf Basis von 42.095 Asylwerberinnen und Asylwerbern in Bundes- und Länderbetreuung berechnet. Es ist zu berücksichtigen, dass

die Abrechnung der Länderbetreuten ein halbes Jahr im Nachhinein erfolgt und der Durchschnittswert der Länderbetreuten für den Zeitraum 3. Quartal 2021 bis inklusive 2. Quartal 2022 relevant und Teil dieser Angabe ist.

**Zur Frage 3:**

- *Auf Basis von welchen Gesamtkostenbetrag für Unterbringung und Versorgung wurde der Durchschnittswert für das Jahr 2022 berechnet?*

Die Gesamtkosten für das Jahr 2022 für Unterbringung und Versorgung in Bundes- und Länderbetreuung betrugen 339,8 Millionen Euro. Der Durchschnittswert wurde auf dieser Basis berechnet.

**Zu Frage 4:**

- *Wie hoch waren die Leistungskosten des Bundesamts für Fremdenwesen und Asyl für Verfahren in 1. Instanz im Jahr 2022?*
  - a. *Sind diese Kosten im Durchschnittswert der Frage 1 inkludiert?*

Die Leistungskosten des Bundesamts für Fremdenwesen und Asyl (BFA) für Verfahren in 1. Instanz betrugen 20,8 Millionen Euro im Jahr 2022. Die Verfahrenskosten sind nicht Teil der Versorgung und Unterbringung von Asylwerberinnen und Asylwerbern und daher nicht im Durchschnittswert der Frage 1 inkludiert.

**Zu Frage 5:**

- *Wie hoch waren die gesamten Kosten für sonstige Subventionen im Jahr 2022?*
  - a. *Sind diese Kosten im Durchschnittswert der Frage 1 inkludiert?*
  - b. *Wie gliedern sich diese sonstigen Subventionen im Jahr 2022 auf die jeweiligen Positionen bzw. nationalen Projekte im Asylbereich auf?*

An sonstigen Subventionen wurden 0,659 Millionen Euro im Jahr 2022 ausgegeben. Diese Kosten sind nicht Teil der Unterbringungs- und Versorgungsleistungen und daher nicht im Durchschnittswert der Frage 1 inkludiert.

Folgende nationale Projekte sind mit folgenden Ausgaben im Jahr 2022 in dieser Position enthalten:

Projekttitel	Betrag
Menschen bleiben, wo sie Perspektiven haben Eindämmung der Migration aus Tunesien durch die Förderung von Unternehmertum und wirtschaftliche Stabilisierung	25.293,22€
Kaukasische Mütter gegen Islamismus	568,47€
Migration.Digitale.Pädagogik (MidiP)	136.000,00€
Safe Return (CariM) Gewaltschutz- Caritas interkulturelle Männerarbeit	59.643,93€ 40.000,00€
Good Migration Governance und Gesundheit in Uganda und in der Region Ost Afrika	77.994,25€
Komplexe Auswirkungen von Migrationspatterns auf Versorgungskapazitäten	80.000,00€
Unterstützende Information und Beratung für potenzielle irreguläre Migranten aus Afghanistan	240.000,00€

**Zu Frage 6:**

- *Wie hoch waren die gesamten Kosten für medizinische Versorgung im Rahmen der Grundversorgung des Bundes im Jahr 2022?*
  - a. *Sind diese Kosten im Durchschnittswert der Frage 1 inkludiert?*

Die Kosten für medizinische Behandlung und Versorgung von Asylwerberinnen und Asylwerbern im Rahmen der Grundversorgung des Bundes betrugen 3,8 Millionen Euro im Jahr 2022. Diese Kosten sind im Durchschnittswert der Frage 1 inkludiert.

**Zu Frage 7:**

- *Wie hoch waren die gesamten Kosten für Transporte im Rahmen der Grundversorgung des Bundes 2022?*
  - a. *Sind diese Kosten im Durchschnittswert der Frage 1 inkludiert?*
  - b. *Wie viele dieser Kosten fielen für Taxifahren an?*

Die Kosten für Transporte im Rahmen der Grundversorgung des Bundes betrugen 2022 4,7 Millionen Euro. Eine Aufgliederung der Kosten kann in Anbetracht des dafür erforderlichen hohen Verwaltungsaufwandes nicht erfolgen. Die Kosten für Transporte sind im Durchschnittswert der Frage 1 inkludiert.

**Zu Frage 8:**

- *Wie hoch waren die gesamten Kosten für Taschengeld im Jahr 2022?*
  - a. *Sind diese Kosten im Durchschnittswert der Frage 1 inkludiert?*

Im Jahr 2022 wurden 2,3 Millionen Euro für Taschengeld im Rahmen der Grundversorgung des Bundes ausgegeben. Diese Kosten sind im Durchschnittswert der Frage 1 inkludiert.

**Zur Frage 9:**

- *Wie hoch waren die Kosten für die Sozialversicherung im Rahmen der Grundversorgung des Bundes im Jahr 2022?*
  - a. *Sind diese Kosten im Durchschnittswert der Frage 1 inkludiert?*

Die Kosten für Sozialversicherung im Rahmen der Grundversorgung des Bundes betragen 2022 5,7 Millionen Euro. Die Kosten für Sozialversicherung sind im Durchschnittswert der Frage 1 inkludiert.

**Zur Frage 10:**

- *Gibt es weitere Kostenkategorien, die im Durchschnittswert der Frage 1 inkludiert sind?*
  - a. *Wenn ja welche und wie gliedern sich diese auf?*

Inkludiert sind neben den in Fragen 6 bis 9 bekannt gegebenen folgende Kostenpositionen im Rahmen der Grundversorgung des Bundes: Personalkosten (27,4 Millionen EUR), Mieten und Betriebskosten (12,6 Millionen EUR), Verpflegung (20,5 Millionen EUR), Sicherheitsleistungen durch Dritte (12,1 Millionen EUR), sonstige direkte Kosten wie AFA, Sachgüter, etc. (4,7 Millionen EUR).

Gerhard Karner



